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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SANTA CRUZ DA GRACIOSA

Ex.mo Senhor
Presidente da Comissão Permanente
de Economia

Deputado Dr. Joséde Sousa Rego
Delegação da Assembleia Legislativa
da Região Autónoma dos Açores
Rua José Maria Raposo Amaral
9500-078 Ponta Delgada

Sua referência Sua comunicação NI Referência
N"

Data
2006.11.09

ASSUNTO: Pedido de Parecer Relativo à Proposta de JJecreto Le2islativo
Relrional- "Plano Rellional Anual para o ano de 2007"

Confonne solicitado por V. Ex" mediante oficio 6591 datado de 03.11.2006
sou, por este meio, a remeter parecer do Conselho de Ilha de Santa Cruz da
Graciosa n::lativamenteao assunto supramencionado.

Com os melhores cmnprimentos.

o Vice-Presidentedo
Conselho de mta de Santa Cruz da Graciosa

t ~ Çdó~~~~~c?
Cor/osSilveiradoCantoB~

ASSEMBLEIALEGISLATIVADA
REGIÃOAUTÓNOMADOSAÇORES

ARQUIVO

Er.trad8~proc. N' foz-

Data CJIJI~/~ 't'f/rx;

Largo Vasco da Gama n' 4 9880-35;2Santa Cruz da Graciosa TeM. 295730040 FaL 295712124
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CONSELHO DE ILHA DA GRACIOSA

No dia vinte e seis do mê~ rle.Outubro do ano dois mil e scis, peias
dezassete horas e trinta minutos, reuniu o Conselho de Ilha da Graciosa, em
se::;:sãoordinária, na sala de reuniões da Câmara Municipal de Santa Cruz
da Graciosa, com a ~eguinteordem de trabalhos: Primeiro Ponto - Parecer
sobre a ante-proposta do Plano Regional Anual para 2007 do Govemo da
Região Autónoma dos Açores; Segwldo Ponto - Atribuições conferidas
pela alínea, g) do n° 1 do artigo 18° do Decreto Legislativo Regional n°
21/991A de 10 de Julho.----------------------------------------------------------

Verificado o quórum constatam-se as presenças de Luís Manuel de
Lemos Reis, José Ramo::; c.leAguiar, Carlos Silveira do Canto Brum,
Victor Manuel de MeIo Fonseca Mennes, Tomás Cuuha Picanço, Manuel
António da Silva Ataíde Silveira, Valdcmiro Manuel Meio Santos e João
Manucl Teixeira -Benencourt---------------------------------------------

Faltaram os ~enhores Luís Henriquc Silva, Valdemiro Adolfo
Santos Vasconcelos, Euclides Diamantino Ferreira Carquejo e João M::mueI
Mendonça---------------------------------------------------------.-------------

O~ De.putadosRegionais não estiveram presentes.-------------------
0 Presidente da Mesa deu conhecimento da correspondência

recebida, nomeadamente um oficio enviado pela Direcção Regional de
Rstudos e Planeamento dos Açon:s solicitando O parecer deste Conselho de
Ilha, sobre a Ante-Proposta do Plano Regional Anual para 2007. ------------

Ponto Um - Parecer sobre a ante-proposta dÇ>Plano Regional
Anual para 2007 uo Governo da Região Autónoma dos Açores: O
Presidente da Câmara, José Ramos Aguiar, pediu a palavra para fazer a
seguinte intervenção: Analisando o Plano Regional Anual 12007, no que à
Ilha Graciosa diz respeito, constata-se que o mesmo fica aquém. das
~xpec~ativascriada~ pelo Governo Regional «.losAçores no capítulo dos
mvestlmentos na nossa ilha def-raudando assim os legitimos anseios dos
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Por outro lado, é de todos sabido que UllJ.adas grandes baJIUt:Jrd.::;do

Governo Regional foi a criação do Fundo Regional de Apoio à Coesão e ao I [ l
Desenvolvimento Económico para algumas ilhas da Região o~de está \.J..~.V
incluída a Ilha ?r~çio:a. Cor:t~do, e ~través deste plano não se vIslumbra r.JJ+.ft
que essa descnmmaçao poslÍiva eXista,. desde .logo por~lIe em term~s - ..:.:1
globais e percentuais tudo se tem mantido prat1camente igual, para nao
dizer que tem piorado, ou seja, em 2003 tínhamos 3,25% do total do plano,
em 2005 2,41%, Foro2006 2,91% e para 2007 2,74%, assim não se pudera
falar de coesão.

Por outro lado e concretizando a afirmação atrás proferi, de que este
plano fica aquém das expectnrivD3 criadas pelo Governo, quero :>alientar
que foi o Governo Regional, aquando da sua visita estatutária á nossa ilha,
em comunicado de 04 de Julho p.p. assumiu os compromissos de:

- "Autorizar a abertul-a do com:ur::;o público para a realização da
empreitada de infra-estruturas do lotearnento da Fonte do Mato (11f::!se),no
valor de € 100.000,00, destinado à construção de 19 moradias."

- "Apoiar o processo de transformação da Adega Cooperativa da
Graciosa em Organização de Pronntores com carácter polivalente, bem
como a modernização dos seus processos de vinificação."

- "Desencadear os procedimentos necessário a uma intervenção de
mdhoria do Caminho R1.!X'3lda "Canada do Sul" (LU7..-Santa Cruz), através
da realização de uma empreitada de obras públicas para execução do
respectivo piso em betão betuminoso e construção da rede de drenagem."

- "Desencadear o processo de ordenalmmto e requaHficação do
"Parque Florestal da Caldeira", melhorando as suas infi-a-e.struturas e
dotando-o de um centro de divulgação florestal, sinalética e de um percurso
pedonal no st:utido dc permitir um melhor usuJtuto das suas
potencialidades paisagisticas, turística.~e ::!mbientms."

- "AutOri7.aTa abertura do CQncurso público para a adjudicação da
empreitada de construçãO do entro de Apoio aos visitantes da Fuma do
E!1xofTe,CQmo preço base de €356.470,OO, e com o prazo de execuçãu dt:
OItOmeses."

- "Instruir a Lotaçor, S.A. para desenvolver, na área do porto dc
pescas da Praia, os projectos de 32 casas de apresto, de Uma nova lota e de
um edificio de apoio ao funcionamento da Associação de .Pesc.adores da
Jlha Graciosa, de forma a ficarem devidamente enquadrados na zonacnvolvente."

Analisando o plano nem estes c.ompromissos assumidos pclo
Governo, e que são importantes para a Graciosa, encontram cobertura
orçamental.

Pelos factos atrá:<;ciesc.ritos não podemos cstar satisfeitos cum esta

proposta de plano e por isso esperamos que a mesma seja reforçada no que
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à nossa ilha diz respeito, mais que não seja para dar cumprimento aquilo
quc o Govemo oíid<1lmenleassumiu.

Por ultimo, estranhamos ainda que nesta proposta o
objectivo 15, programa "Promoção do Investimento e da Coesão",
projecto "Sistemas e Incentivos e apoio à Coesão" tenha
diminuído se comparado com o ano de 2006, quer isto dizer que a
continuar-se nesta linha, a ilha Graciosa ficará cada vez mais
longe do bem-estar pretendido para os Graciosenses. Os
membros do Conselho de Ilha concordaram com a intervenção do
Presidente da Câmara e salientaram que uma das principais
prioridades de intervençâo na Ilha Graciosa são os transportes,
quer marítimos de carga e passageirus, que pela pouca
assiduidade não servem a TlhH, quer nas ligações aéreas quc
deviam escalar a Graciosa todos os dias da. semana, durante todo
o ano. Ainda no que conceme aos transportes marítimos, e tendo
em conta que: se prevê a construção de novas embarcações, pelo
Governo Regional, para ligações inter-ithas seria de acautelar a
possibilidade destas embarcações poderem navegar durante todo o
ano e que as mesmas tivessem a possibilidade de transportar carga
no sistema de "ro11on ro11off".----------------------------------------

PontoDois - Atribuiyõesconferidaspela alíneag) do n° I do artigo
18° do Decreto Legislativo Regional n° 2l/99/A de 10 de Julho: Victur
Mendes pediu a palavra para propor que o regulamento municipal que
obriga a utiliwção de certos materiais de construçãoseja revisto,uma vez
que já existem novas soluções de construção que não estão contempladas
no referido regulamento,tendo o Presidenteda Câmara referido 'lue esta
:siluaçaoseráanalisadae se possívelrevista. ------------

E nada mais havendo a tratar, fui encerrada a sessão do Conselho
de Ilha da Graciosa e elaborada a presente acta qll~>depois de lida em voz

alta e aprovada, irá ser~da por todos os presentes. .
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